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محمد عب��د الكريم  جباري مدير ع��ام مديرية التواه��ي رئيس المجلس 
المحلي للمديرية: أود  القول إن د . عدنان الجفري محافظ  المحافظة والأخ  
عبد الكريم شائف أمين عام المجلس المحلي للمحافظة  وبقية أعضاء  الهيئة 
الإدارية للمجلس المحلي للمحافظة قد أدوا دوراً مهماً في إنجاز  قرارات تتعلق 
بمشاريعنا في المديرية وكانت تلك القرارات دفعة قوية لنا في تنفيذ هذه 

المشاريع  وإخراجها من دوامة الترحيل في الأعوام السابقة .
وأضاف: كن��ا أمام مح��ك حقيقي في الع��ام 2009م أن��ا والأمين العام 
للمديرية سعيد ش��يباني  وبقية أعضاء الهيئة الإدارية للمجلس المحلي 
للمديرية هذا المحك المتمثل في قدرتنا على إنجاز مش��اريع المديرية .. 
واتفقنا على المواجهة المباش��رة  لتنفيذ مش��اريعنا وأخذن��ا على عاتقنا 
مس��ؤولية إنجاحها ، ولم  يك��ن عملنا وصمودنا من أجل إنجاز المش��اريع 
مفروش��اً بالورود بل كان مصحوباً بالجهد والمتابع��ة والعرق ومواجهات 
يومية وحل مشكلات ومعضلات وكان وجودها عائقاً أمام تنفيذ المشاريع  

وقد تجاوزناها وأوصلنا مشاريعنا إلى بر الأمان .
وتابع في لقائنا  بالدكتور الجفري محافظ المحافظة حصلنا  كس��لطة 
محلية للمدينة على ش��هادة قالها المحافظ  د . عدنان . لقد بذل المجلس 
المحلي  والمكتب التنفيذي بالمديرية جهوداً  في إنجاز المشاريع وتنشيط 
العمل   و نحن نعتبر هذه الشهادة من الأخ المحافظ وساماً يعاظم مسؤوليتنا  

لتحقيق إنجازات أكبر في تنفيذ مشاريع المديرية للعام 2010م .
 وواصل حديثه بالقول:ارتبط نجاحنا بالإصرار والجهود  ودعم  من بعض 
الجهات التنفيذية بالمحافظة وتحديداً الأجهزة الخدماتية لإنجاز مشاريعنا 
وأنا هنا عبر صحيفة 14 أكتوبر الغراء  أش��كرهم وأش��كر كل من دعمنا 
ولو معنوياً في إنجاح مشاريعنا سعيد علي شيباني الأمين العام للمجلس 

المحلي لمديرية التواهي
هن��اك حقيقة لابد من قولها وهي أن د. عدن��ان الجفري محافظ عدن 
هو أكثر المحافظين الذين تعاقبوا على قيادة المحافظة نزولًا إلى مكتب 
ديوان مديرية التواهي والالتقاء بالمجلس المحلي وكذا نزوله الميداني 

إلى المديرية.
ما تمخض عنه لقاء الأخ المحافظ د. الجفري بالمجلس المحلي والمكتب 
التنفيذي بالمديرية من تقييم لمستوى إنجاز مشاريع مديرية التواهي 
ف��ي التقرير المقدم من مكت��ب التخطيط والتع��اون الدولي بالمحافظة 
والكلمة التش��جيعية من د. الجفري عن تمكن السلطة المحلية بمديرية 
التواهي من إنجاز مشاريعها بفعل الجهود التي بذلتها السلطة المحلية 
بالمديرية، كل ذلك ش��كل “محطة نجاح” لإنجاز مهام الس��لطة المحلية 
في إطار تنفيذ المشاريع وعلينا في السلطة المحلية بالمديرية أن نجعل 
منها انطلاقة جديدة نحو تراص الق��درات والجهود وزرع أرضية خصبة 

تستوعب المزيد من المشاريع.
وأض��اف: من مواقف اللقاء أن الأخ/ محمد جب��اري مدير عام المديرية 
حين قدم الش��كر والتقدير للمهندس/ عبد الصمد السنباني مدير عام 

مكتب الأش��غال والطرق وللعاملين في مكتب الأش��غال بالمحافظة على 
إنجازهم لأعمال الس��فلتة بطرقات المديرية، انتفض السنباني بالقول: 
هذه هي المرة الأولى التي يشكرنا فيها محلي التواهي “ يقصد السلطة 

المحلية بالتواهي” الحمدلله.
كما قدمنا الشكر للأخت/ أفراح باسعد مدير عام مؤسسة الغاز فرع عدن 
على تجاوبها في توفير أس��طوانات الغاز لمديرية التواهي وقد ش��د ذلك 
الشكر انتباه محافظ المحافظة في ظل أزمة الغاز فقلنا له إن الغاز متوفر 

بالتواهي ولا أزمة لدينا.
وف��ي الأخير نش��كر د. س��مير عبد ال��رزاق مدير عام مكت��ب التخطيط 
والتعاون الدولي بالمحافظة على مس��اعدتنا وتجاوب��ه الدائم في تنفيذ 

مشاريعنا.

د. س��مير عبد الرزاق طالب مدير عام مكتب التخطيط والتعاون الدولي 
محافظة عدن: لق��اء الأخ/ د. عدنان عمر الجف��ري محافظ محافظة عدن 
بالمجل��س المحلي والتنفيذي لمديرية التواه��ي كان مثمراً جداً وتم فيه 
استعراض مستوى تنفيذ البرنامج الاس��تثماري للمديرية للعام 2009م 
والمش��اريع التي ستش��هدها المديرية للعام 2010م، ومن خلال تقييمنا 
لمش��اريع هذه المديرية لمس��نا الجهود التي بذلتها قي��ادة المديرية من 
المجلس المحلي والتنفيذي لإنجاح إنجاز مشاريعها بالمديرية التي بلغت 

نسبتها %193 وهناك أيضاً الكثير من المشاريع قيد التنفيذ منها:
1� إضافة “10” فصول مع المرافق لمدرسة الروضة.

2� إعداد الدراس��ات للعديد من المدارس في منطقة التواهي لكي يتم 
هذا العام تنفيذها.

3� بناء وإعادة تأهيل العديد من “الفرز” موقف سيارات الأجرة في التواهي 
والقلوعة.

4� تجهيز المركز الصحي بالقلوعة.
5� إعادة تأهيل مركز الصحة الإنجابية بالقلوعة.

6� إعداد الدراسات لإضافة دور ثانٍ للمركز الصحي في التواهي وسوف 
يتم التنفيذ هذا العام.

7� إعادة تأهي��ل ورصف بعض الش��وارع الفرعية ف��ي المديرية “جبل 
حجيف”.

8� رصف الطريق المؤدي إلى مكتب التخطيط.
9� أعمال الحفريات والردم لتحديد الخدمات لمس��اعدة مشروع الأشغال 

العامة.
10� إعادة تأهيل نادي الميناء الرياضي.

م. محسن علوي مدير عام مشروع الأشغال لمحافظات عدن � لحج � أبين 
� الضالع قال: في الاجتماع المنعقد برئاس��ة محافظ عدن تم اس��تعراض 
المش��اريع المنفذة والعمل جار في س��تة مش��اريع وهي مش��روع رصف 
المرحلتين الرابعة والخامسة بالقلوعة والمرحلتين الثالثة والرابعة في 
التواهي، إنش��اء خزانين في جبل الهيل والفتح، وأضاف: نش��يد بدور 
المجلس المحل��ي وقيادته ممثلة في رئيس المجلس المحلي والأمين 
العام في تس��هيل ومتابعة العمل سواء أكان في جانب تنفيذ الخدمات 
وتغيير البنية التحتية أم متابعة تنفيذ المشاريع وحل كافة الإشكاليات 

التي تواجهنا في عملنا بالتواهي.
علي صالح العيسي رئيس لجنة الخدمات بالمجلس المحلي لمديرية 
التواهي تحدث قائلًا: د. عدنان الجفري محافظ المحافظة دائماً ما ينزل 
إل��ى مكتبنا ويتلمس همومنا فله منا جزيل الش��كر عل��ى ذلك، ولقاء 
المجلس المحلي الأخير مع د. عدنان كان له أهمية كبيرة بالنس��بة لنا 
كمجلس محلي حيث أطلع على حجم إنجاز مش��اريعنا، ولم يتأخر في 
إعطاء توجيهاته بشأن القضايا المعلقة بالمديرية، ونحن نعتبر إشادته 
بما حققه المجلس المحلي للمديرية في تنفيذ المش��اريع مسؤولية 
جديدة تقع على عاتقنا وعلينا الاستمرار بنفس الوتيرة في هذا العام 

2010م لإنجاز مشاريع جديدة.
وأضاف: نحن في الهيئة الإدارية بالمجلس المحلي للمديرية نعمل 
كفريق عمل واحد ونبذل جهوداً في معالجة القضايا والصعاب التي تقف أما 
تنفيذ مشاريعنا الاستثمارية المدرجة في البرنامج الاستثماري للمديرية 

وفي مشاريع الصناديق التي تقام في إطار المديرية.
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في ختام اللقاء التشاوري الموسع حول الإستراتيجية الصحية الوطنية 2010 – 2025م

لدى زيارته  لمديرية التواهي ولقائه بالمجلس المحلي

وزير الصحة : نؤكد أهمية دور السلطة المحلية في دعم تنفيذ هذه الإستراتيجية

محافظ عدن يثني على جهود المجلس المحلي والتنفيذي في إنجاح المشاريع الاستثمارية في المديرية

الجلسة الختامية للقاء الموسع حول الاستراتيجية الصحية

محمد جباري

محافظ عدن خلال لقائه محلي التواهي

علي العيسيم. محسن علويد. سمير  عبدالرزاق طالبسعيد شيباني

جانب من المشاركين في اللقاء

المشاركون يؤكدون ضرورة اعتماد الإستراتيجية أساساً ثابتاً لأي خطط يتم اعتمادها مستقبلًا

الشيباني : إشادة المحافظ بمستوى إنجاز مشاريع المديرية أطلاقه نحو المزيد 

م . محسن :  نشيد بدور محلي التواهي في تسهيل عملنا ومتابعة تنفيذ المشاريع

❊ �شنعاء / ب�شير الحزمي :
أك��د الأخ الدكتور / عبدالكريم يحي��ى راصع وزير الصحة 
العامة والس��كان أهمية تفاعل كافة القطاعات ذات العلاقة 
بالتنمي��ة الصحية م��ع إس��تراتيجية الصح��ة الوطنية وفي 
طليعتها الس��لطة المحلية والتي ينبغي أن تلعب دوراً كبيراً 
في دعم تنفيذ هذه الإستراتيجية وتحقيق توجهات القطاع 

الصحي المستقبلية.
وقال خلال ترؤسه يوم أمس الخميس لجلسات أعمال اللقاء 
التشاوري الموسع حول الإستراتيجية الصحية الوطنية 2010 
– 2025م المنعقد في العاصمة صنع��اء خلال يومين 24 – 
25 فبراير الجاري تحت شعار )نحو صحة أفضل للجميع من 
خلال تطوير نظام صحي عادل( إن القطاع الصحي في بلادنا 
يواجه تحديات كبي��رة وإن الإس��تراتيجية الصحية الوطنية 
ستمكن هذا القطاع من تحقيق وتنمية صحية شاملة مرتكزة 
على نظام صحي عادل. مثمناً دور كافة القطاعات المختلفة 
وتفاعلها لإنجاز هذه الإستراتيجية والمشاركة الفاعلة في 
ه��ذا اللق��اء ال��ذي كان الهدف منه بن��اء الإجم��اع حول هذه 
الإستراتيجية وتعزيز التنسيق بين الوزارات وكافة القطاعات 

ذات العلاقة والخروج بتوصيات قيمة في هذا الاتجاه.
ودعا أجهزة السلطة المحلية إلى القيام بدورها المطلوب 
لتحقيق التنمية الصحية في بلادنا من خلال تعزيز التنسيق 

والتعاون مع الوزارة ومكاتبها في المحافظات.
وأعرب عن ش��كره وتقديره لتفاعل كافة المشاركين في 

هذا اللقاء وإثرائه بالمقترحات والآراء القيمة.
وكان المشاركون في اللقاء قد خرجوا بجملة من التوصيات 
المهمة والتي أكدوا فيها أهمية اعتماد الإستراتيجية الصحية 
الوطنية أساساً ثابتاً لأي خطط طويلة أو قصيرة المدى يتم 
إعدادها في المجال الصحي خلال المرحلة القادمة، بما في 
ذلك التأكيد على قيام وزارة الصحة بعقد ورش عمل وحلقات 
نقاشية لمزيد من التعريف بالإستراتيجية والترويج لها بعد 
إقراره��ا. وأوصى المش��اركون بضرورة إع��داد دليل تنفيذ 
للإس��تراتيجية يكون مرجعاً لتنفيذ ما احتوته من توجيهات 
وسياس��ات عام��ة، كم��ا أوص��ى المش��اركون وزارة الصحة 
بالاش��تراك مع وزارة الإدارة المحلية لإعداد آليات ووس��ائل 
تنسيقية تس��اعد على إشراك الس��لطة المحلية في تنفيذ 

الإستراتيجية.
وأكد المشاركون أهمية مراجعة الاعتمادات المخصصة في 
الموازن��ة الحكومية للصحة بما يؤدي إل��ى زيادتها وفقاً لما 
حددته الإستراتيجية من مهام مستقبلية، كما أكدوا أهمية 
دعم الاستثمار في المجال الصحي من قبل الجهات المختلفة 
ف��ي الحكومة والقطاع��ات الأخ��رى، وض��رورة تفعيل دور 
السلطة المحلية في دعم الخدمات الصحية وذلك من خلال 
تفعي��ل دور المجتمع والفئات المقت��درة فيه لدعم الخدمات 
الصحية بأنش��طتها المختلفة، وكذا أهمية رس��م سياسات 
صحي��ة مقرونة بخط��ط صحية ت��ؤدي إلى عدال��ة تقديم 
الخدم��ات الصحية وفق��اً لمتطلبات المحافظ��ات وأوضاعها 

الصحية والاجتماعية.
وثمن المشاركون عالياً مبادرة وزارة الصحة بإنشاء مجالس 
تنمية صحية في المحافظات وفقاً لمراحل مدروسة تؤدي إلى 
تعزيز دور اللامركزية وتقوي وجود سلطة محلية فاعلة في 

المحافظات مع التأكيد على أهمية تأطير ذلك قانونياً.
وأوص��ى المش��اركون بأهمي��ة عق��د لق��اءات دورية بين 
المختصين في الوزارة وممثلي السلطة المحلية بما يساعد 

على تنفيذ الإستراتيجية.
وأكدوا أهمية التثقيف الصحي المجتمعي وبما يعزز تنفيذ 

ما ورد في الإستراتيجية من اتجاهات قيمة.
وثمنوا جهود شركاء التنمية الداعمة للخدمات الصحية مع 
التأكيد على أهمية تعزيز هذا الدور على مستوى المحافظات 

ترسيخاً لتوجيهات اللامركزية.
وأك��د المش��اركون أهمي��ة الاهتم��ام بالن��وع الاجتماعي 
وإشراكه في جميع الخطط والتوجيهات الإستراتيجية لوزارة 
الصحة والسلطة المحلية، كما أكدوا أهمية التأمين الصحي 
كأساس لعدالة الخدمات الصحية، داعين مجلس النواب إلى 

سرعة استكمال إقراره.
وطالب المشاركون في اللقاء السلطة المحلية بعدم القيام 
بالبناء العش��وائي للمرافق الصحي��ة إلا وفقاً لخطط تكفل 
التشغيل والاستمرارية وذلك وفقاً لرؤية مشتركة بينها وبين 

وزارة الصحة.

❊ تعز / نعائم خالد: 

أوصت أمس الن��دوة الفكرية عن “ لقاء الرياض .. 
آمال وتطلعات “ التي قام بافتتاحها وكيل المحافظة 
عب��دالله أمي��ر ونظمته��ا جامع��ة تع��ز ومؤسس��ة 
الجمهورية للصحافة والطباعة والنش��ر.. بتحصين 
ال��ذات الوطني��ة واس��تثمار الش��راكة م��ع المجتمع 

الدولي.
وأضافت التوصيات أن تطوير المؤسسات الوطنية 
أمر مس��تبعد م��ا لم يت��لازم م��ع وجود الش��فافية 
الحقيقية في كل المؤسس��ات الدول��ة وارتباط ذلك 
بإصلاح مال��ي وإداري وقضائي في س��بيل تحقيق 
من خلال الاس��تقرار كمقدمة لاب��د منها لأي عملية 

تنموية حقيقية.
وأشارت إلى أن تطوير المؤسسات الوطنية ورفدها 
بالكافات المؤهلة والمدرسة كي تتمكن المؤسسات 
من الاستثمار الايجابي لما توفره الشراكة مع المجتمع 
الدولي ومن إمكانيات الاستفادة من التجارب العالمية 
التنمية الناجحة مع الأخ��ذ بعين الاعتبار خصوصية 

اليمن.
واك��دت التوصي��ات على ض��رورة تحصي��ن الذات 
الوطنية عب��ر الحوار الجاد بين مكون��ات المنظومة 
السياسية ومختلف منظمات المجتمع المدني وذلك 
لتحقيق حالة الاستقرار السياسي والأمني بدون أي 
اشتراطات مس��بقة من أي ظرف كانت وتحت سقف 

الثوابت الوطنية .
ونوهت التوصي��ات إلى قيام ش��راكة حقيقية مع 
المجتمع المدني في إطار المصالح المشتركة وهي 
مسألة في غاية الأهمية لتوفير ظروف ملائمة لأحداث 
تنمي��ة اقتصادي��ة واجتماعي��ة حقيقة م��ع مواجهة 

التطرف والإرهاب لا اجتياز مختلف الإشكاليات.
 وق��د رفع المش��اركون في الن��دوة برقية لفخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية، 
ثمنوا فيها القرار الش��جاع لمجل��س الدفاع الوطني 
الذي أصدر في 8 فبراير الجاري بشأن إيقاف الحرب 

ضد المتمردين في صعدة.
وقال��وا ف��ي البرقي��ة: “ نب��ارك إتباع نه��ج الحوار 
الجاد والمس��ؤل في التعاطي م��ع كل القضايا على 
امتداد الساحة الوطنية تحت سقف الوحدة والنظام 

الجمهوري.
وأدانوا في البرقية كل التصرفات الغير مس��ؤولة 
التي تمارس��ها العناص��ر الخارجة ع��ن القانون في 
بع��ض المحافظ��ات، مطالبي��ن الأجه��زة المختصة 
القيام بدورها الدستوري والقانوني لردع الخارجين 
على النظام والقانون وإنزال أقصى العقوبات في كل 
من تساؤل له نفسه المساس بأمن وسلامة الوطن 
والمواطن والوقوف بحزم ض��د كل من يدعو لآثاره 

النعرات الانفصالية والمذهبية والمناطقية .

ندوة “ لقاء الرياض .. آمال وتطلعات” تثمن القرار الشجاع في إيقاف الحرب بصعدة

اتسمت الزيارة التي قام بها الدكتور عدنان عمر الجفري محافظ محافظة عدن إلى مديرية التواهي ولقاؤه بأعضاء المجلس 
المحل��ي فيه��ا  بظهور علام��ات الرضا  من قب��ل الأخ المحافظ  عن م��ا تم تحقيقه م��ن إنجازات في مجمل المش��اريع داخل 

المديرية.
وكان الأخ المحافظ قد استمع إلى شرح مفصل عن الإنجازات من قبل الأخ محمد عبد الكريم جباري مدير عام المديرية ، وهو 

ما أكده التقرير المقدم من الأخ الدكتور سمير عبد الرزاق   مدير عام مكتب التخطيط والتعاون الدولي بمحافظة عدن.
 وقد  أعتبر الأخ المحافظ أن هذه الإنجازات المحققة على أرض الواقع لخدمة مواطني المديرية هي ونتيجة طبيعية للتفاعل 
الإيجاب��ي وللجه��ود المخلصة والمتفاني��ة التي يقوم بها المجلس المحل��ي في المديرية وكذا المكت��ب التنفيذي في ترجمة 

البرامج الاستثمارية إلى عمل ناجح على الواقع .
صحيفة ) 14 أكتوبر( رصدت بعض الانطباعات لدى عدد من المسؤولين الذين حضروا في اللقاء  وتعرفت منهم إلى عوامل 

وأسباب  نجاح المشاريع  الاستثمارية في مديرية التواهي وكانت  محل رضا وثنا محافظ المحافظة .. وها كم التفاصيل

التقاهم / محمد الجرادي

جباري: قرارات محلي المحافظة شكلت دفعة قوية لإخراج بعض مشاريع المديرية من دوامة الترحيل 

د . سمير:  جهود قيادة التواهي  أوصلت نسبة المشاريع إلى 193 %

 العيسي :  المشاريع  المنجزة تحققت بفضل عملنا فريقاً واحداً


